

Referenten:



Prof. Dr. Ch. Eingartner
Chefarzt Orthopädie und
Unfallchirurgie,
Caritas-Krankenhaus



Dr. Sabine Bau
Oberärztin Orthopädie
Caritas-Krankenhaus



Dr. Steffen Löw
Sektionsleiter Handchirurgie
Caritas-Krankenhaus



Dr. Volker Dotzel
Oberarzt, Sportmedizin,
Arthroskopische Chirurgie
Caritas-Krankenhaus

Infostände:

- Netzwerk „Wir Therapeuten“
- Rheuma-Liga Baden-Württemberg
- Kliniken Dr. Vötisch
- Kliniken Hohenlohe

Folgende Firmen unterstützen die
Veranstaltung und bieten Informationen
und Aktionen am Stand:

- Aesculap AG
- Biomet
- ETHICON Products DePuy MITEK
- Sanitätshaus/Orthopädietechnik Seitz
- Orthopädietechnik Schmiegl
- Sanitätshaus Schühle und Endres



**Caritas-Krankenhaus
Bad Mergentheim**

Klinik für Orthopädie
und Unfallchirurgie
Uhlandstraße 7
97980 Bad Mergentheim
Tel.: 07931 58-3001
ortho-unfall@ckbm.de
www.ckbm.de

Patiententag „Hilfe bei Gelenkschmerz“

**am Samstag
02. Oktober 2010
10:00 - 16:00 Uhr**



Das Caritas

Akademisches Lehrkrankenhaus
der Universität Würzburg



**Caritas-Krankenhaus
Bad Mergentheim**

Ihr Leben ist uns wichtig!

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Patientinnen und Patienten!

Im Laufe des Lebens sind die Gelenke des menschlichen Körpers vielen Belastungen ausgesetzt, die zu Verschleißerscheinungen führen können. Die Folgen sind meist Schmerzen und Bewegungseinschränkungen an Knie, Hüfte, Schulter oder den Händen. Mit konservativen Behandlungsmethoden wie Krankengymnastik und Medikamenten können die Beschwerden meist gelindert werden. Ab einem gewissen Stadium helfen operative Methoden, um die Beweglichkeit wieder zu erhöhen und die Lebensqualität zu bessern.

Beim Patiententag „Gelenkschmerz“ stellen Ihnen die erfahrenen Orthopäden und Unfallchirurgen des Caritas-Krankenhauses die verschiedenen Therapiekonzepte vor. Was kann man selbst für die Beweglichkeit seiner Gelenke tun? Wie wirken konservative Behandlungsmethoden? Wann ist eine Operation nötig und möglich? Welche Operationsmethoden gibt es? Wann ist ein künstliches Gelenk sinnvoll? Wieso eine Reha? In Vorträgen, Workshops und mit praktischen Übungen erhalten Sie auf all diese Fragen kompetente Antworten. Im Patientenforum stehen Ihnen die Ärzte persönlich als Ansprechpartner zur Verfügung.

Wir freuen uns darauf, Sie im Caritas-Krankenhaus begrüßen zu können.

Mit freundlichen Grüßen



Prof. Dr. Christoph Eingartner
Chefarzt Klinik für Orthopädie und Unfallchirurgie

Programm

Vorträge:

- 10:00 Begrüßung
- 10:15 Künstlicher Gelenkersatz:
Wünsche, Ängste, Fakten
[Prof. Dr. Christoph Eingartner](#)
- 10:45 Konservative Therapie von
Gelenkschmerzen
[Dr. Sabine Bau](#)
- 14:00 Wenn die Hand schmerzt:
Moderne Therapiemöglichkeiten
[Dr. Steffen Löw](#)
- 14:30 Reparieren statt Ersetzen:
Gelenk erhaltende Chirurgie
[Dr. Volker Dotzel,](#)
- 15:00 Diskussion

12:00 - 13:30

Patientenforum

Ärzte aus Klinik und Praxis beantworten Ihre Fragen

Dr. Volker Dotzel, Caritas-KH
Dr. Wolfram Drexler, Kliniken Hohenlohe
Prof. Dr. Christoph Eingartner, Caritas-KH
Dr. Steffen Löw, Caritas-KH
Dr. Uli Rupp, Crailsheim
Dr. Herbert Schmelz; Caritas-KH
Dr. Ralf Weber, Kliniken Dr. Vötisch

Aktionen:

Die Aktionen finden von 10 bis 16 Uhr in der Halle des Caritas-Krankenhauses statt:

Zum Testen:

- [Reaktionstest](#)
- [Balance-Test](#)
- [Handkraftmessung](#)

Zum Mitmachen:

- [Arthroskopie am Kniemodell](#)
- [Knieprothesen-Implantation mit Computernavigation](#)
- [Laufparcour](#)
- [Wasserfahrrad](#)
- [Ratespiel mit Gewinnen](#)
- [Orthesen in Praktischer Anwendung](#)

Altersanzug „Age explorer“

So fühlen Sie sich mit 80: Gehen, Sitzen, Heben im Alter

Workshop

Wie bleibe ich gelenkig? Praktische Übungen für den Alltag
[Physiotherapie Caritas-Krankenhaus und Regionalgruppe der Krankengymnasten](#)

Von 12.30 Uhr bis 13:30 Uhr bieten wir
einen Mittagsimbiss an